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1. СМИ о Таймыре 
 

В крае 420 семей из районов Крайнего Севера получили сертификаты на переселение 
Завершилась выдача социальных выплат по программе переселения из районов 

Крайнего Севера. В этом году 420 семей из Норильска и Дудинки смогут переселиться в 
районы с благоприятным климатом. Из краевого бюджета и компанией «Норильский никель» 
выделено более миллиарда рублей, сообщает пресс-служба министерства строительства 
Красноярского края. 

Переселяющимся из районов Крайнего Севера вручается сертификат на приобретение 
жилого помещения в любом регионе страны. Гражданин самостоятельно реализует 
сертификат на рынке жилья, при этом имеет право использовать собственные 
дополнительные деньги. 

До 1 августа сформируют список для вручения сертификатов на приобретение жилья в 
2023 году. Право на получение выплаты имеют граждане со стажем работы в районах 
Крайнего Севера не менее пятнадцати лет, а также не имеющие жилья за пределами районов 
Крайнего Севера. С полным перечнем документов для получения государственного 
жилищного сертификата можно ознакомиться в управлении жилищной политики 
администрации муниципалитета.  

press-line.ru 
 

На Таймыре стартовала ежегодная профилактическая операция «Подросток – лето» 
На территории Таймыра традиционно в летний период, с 1 июня по 31 августа, 

проводится комплексная профилактическая операция «Подросток – лето 2022», 
направленная на обеспечение занятости несовершеннолетних, в том числе находящихся в 
социально опасном положении, защиты их прав и интересов, а также для профилактики 
безнадзорности и правонарушений среди подростков. 

Комиссией по делам несовершеннолетних и защите их прав в муниципальном районе 
(далее – КДН) разработан план мероприятий, согласно которому школьники будут работать в 
трудовых и профильных отрядах старшеклассников, для них будут организованы 
пришкольные и выездные лагеря в г. Анапа и п. Тесь Красноярского края. Кроме того, в 
течение всего лета ребят ждут спортивные мероприятия, экскурсии, киносеансы, квесты, 
игры, выставки, акции, творческие конкурсы, тематические занятия, участие в праздничных 
мероприятиях, тренинги и мастер-классы. 

Организация и проведение акции «Подросток – лето 2022», координация действий ее 
участников возложена на КДН. Участие в ее проведении принимают управление образования, 
управление по делам молодежи, семейной политики и спорту, управление культуры 
администрации муниципального района, территориальное отделение КГКУ «Управление 
социальной защиты населения» по муниципальному району и Комплексный центр 
социального обслуживания населения «Таймырский», Таймырская межрайонная больница, 
Отдел МВД России по Таймырскому району и Центр занятости населения г. Дудинки. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке реконструируют систему питьевого водоснабжения 

Таймырцы обсудили проектную документацию реконструкции системы питьевого 
водоснабжения Дудинки из озера Самсонкино, а также рассмотрели предварительные 
материалы по оценке воздействия на окружающую среду. 

Заказчик работ – Норильско-Таймырская энергетическая компания (НТЭК), 
исполнитель и разработчик проектной документации – Институт по проектированию и 
исследовательским работам в нефтяной промышленности «Гипровостокнефть». 

Напомним, источник водоснабжения Дудинки – поверхностный водозабор на озере 
Самсонкино с водоприемником руслового типа и насосной станцией первого подъема. В 
насосной станции обеззораживают исходную воду. Вода от насосной станции Самсонкино к 
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потребителям идет по водоводам, состояние которых признано удовлетворительным. Для 
пополнения запасов воды в озере имеется насосная станция с водозаборными сооружениями 
на озере Мишкино, перекачивающая воду летом. 

«В соответствии с данными технического освидетельствования выявлены дефекты 
аварийного и близкого к аварийному характеру, что требует строительства нового здания 
водозабора», – отметил главный специалист отдела технико-экономических исследований и 
природоохранного проектирования института «Гипровостокнефть» Владимир Бондарь. 

По его словам, проект предусматривает строительство водозаборных сооружений на 
озере Самсонкино и водопроводных очистных сооружений, новых водоводов от водозабора 
до водоочистных сооружений и до точек подключения к существующим водоводам, 
коллектора сброса очищенных сточных вод и ряда других вспомогательных объектов. 

По оценкам специалистов, воздействие объектов и сооружений на окружающую среду и 
человека является локальным, допустимым и не приведет к нарушению природно-
антропогенного равновесия в рассматриваемом районе. При соблюдении всех 
предусмотренных природоохранных мероприятий существенный и необратимый вред 
окружающей среде нанесен не будет. 

Участники общественных обсуждений подняли и тему качества воды – на него 
постоянно жалуются жители города. Как пояснил представитель института, новые очистные 
сооружения позволят очищать воду из озера до требуемых качественных показателей. 

Все озвученные вопросы, замечания и предложения занесли в протокол. Жители 
города также могут прислать замечания и предложения в администрацию Таймыра до 5 июня 
по электронному адресу ovos@taimyr24.ru. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

"Норникель" направит на дивиденды за 2021 год 178,3 млрд рублей 
Акционеры "Норильского никеля" на годовом собрании в пятницу одобрили выплату 1 

тыс. 166,22 руб. (или около $15,55 по курсу ЦБ на день объявления рекомендации 22 апреля) 
на одну обыкновенную акцию за 2021 год, говорится в сообщении компании. В целом на 
выплаты дивидендов будет направлено около 178,3 млрд рублей (около $2,4 млрд по курсу 
ЦБ РФ на 22 апреля). Дивиденды получат акционеры компании по данным реестра на 14 
июня. 

Помимо этого, акционеры одобрили 13 кандидатов на 13 мест в совете директоров. 
Ранее совет директоров покинули иностранные независимые директора во главе с Гаретом 
Пенни, который был председателем совета с 2013 года. 

В совет директоров от "Интерроса" вновь вошли генеральный директор "Интерроса" 
Сергей Батехин, управляющий директор Winter Capital Advisors Алексей Башкиров, первый 
вице-президент "Норникеля" Марианна Захарова, а также Андрей Бугров, до последнего 
времени работавший старшим вице-президентом "Норникеля" по устойчивому развитию. 

"Русал" номинировал в совет старшего банкира Сбербанка Сергея Волка, замглавы 
"Русала" Максима Полетаева, члена совета благотворительного фонда "Центр охраны дикой 
природы" Евгения Шварца, а также заместителя гендиректора ООО "Руссдрагмет" (УК 
золотодобывающей Highland Gold Mining) Станислава Лучицкого. 

От Crispian Романа Абрамовича в совет вошел руководитель службы по финансовому 
контролю "Норникеля", заместитель председателя комитета РСПП по развитию конкуренции 
Егор Шейбак. 

В качестве независимых директоров в совет вошли: глава Petropavlovsk Денис 
Александров, бывший управляющий партнер ПАО АФК "Система" Всеволод Розанов, 
генеральный директор "Грин Энерджи" Алексей Иванов и член совета директоров банка 
"Санкт-Петербург" Алексей Германович. 

 
ИА "Финмаркет" 

 

mailto:ovos@taimyr24.ru
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В Норильске произошло возгорание на полигоне ТБО 
На полигоне ТБО предприятия «Стройбытсервис» произошло возгорание. 

Зафиксировано два очага — площадью 300 и 600 квадратных метров. 
Горожан призывают воздержаться от посещения этого района. К норильчанам     

обратился глава Норильска Дмитрий Карасев: 
«Уважаемые норильчане! В районе 15 часов мне доложили о двух очагах возгорания на 

территории полигона ТБО ООО «Стройбытсервис». Ситуацию держу на личном контроле. На 
месте работают специализированные службы. Осуществляется тушение водой и обсыпка 
снегом. Тушение осложняется сильным порывистым ветром. При необходимости будут 
привлечены дополнительные силы и средства. Прошу воздержаться от посещения данного 
района». 

На месте работают пожарные расчеты, в том числе специалисты управления пожарной 
безопасности Заполярного филиала «Норникеля». 

Как отметил начальник управления пожарной безопасности ЗФ Сергей Сергеев, также 
Заполярный филиал направил на ликвидацию возгорания необходимую технику: две 
автоцистерны, бульдозер и экскаватор. 

«Таймырский телеграф» 
 
«Комсомольский» работает в штатном режиме 

Напомним, сегодня на руднике «Комсомольский» произошло задымление. Причиной стал 
инцидент в моторном отсеке погрузочно-доставочной машины. 

Силами военизированных горноспасательных подразделений задымление устранено. 
Проведены необходимые мероприятия по обеспечению промышленной безопасности и 
проветривания. Сейчас рудник работает в штатном режиме. 

Проводится расследование обстоятельств произошедшего. 
«Таймырский телеграф» 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае социальные выплаты автоматически проиндексируют с учетом 
роста прожиточного минимума 

С 1 июня в Красноярском крае, как и по всей стране, увеличат размер прожиточного 
минимума, а также вырастут все социальные выплаты. 

«В крае порядка 300 тысяч граждан получают такие меры поддержки. К ним, например, 
относятся пособия на детей от 3 до 7 лет включительно и от 8 до 17 лет, ежемесячные 
выплаты на первого ребенка и на третьих и последующих детей, которые предоставляются в 
рамках нацпроекта „Демография“, а также региональная социальная доплата к пенсии», — 
пояснила министр социальной политики Красноярского края Ирина Пастухова. 

После индексации размер прожиточного минимума на ребенка составил: для третьей 
группы районов (в том числе для Красноярска) — 15 243 рублей; для Лесосибирска — 17 838 
рублей; для Норильска — 22 639 рублей. 

Информацию о других социально-демографических группах для отдельных городов и 
районов размещена по ссылке. 

Таким образом, если ранее семье, проживающей в Красноярске, назначалась выплата 
на ребенка от 3 до 7 лет в размере 50% от прожиточного минимума, то с 1 июня ее размер 
составит 7 621,5 рубля, в размере 75% — 11432,25 рубля; в размере 100% — 15 243 рубля. 

«Подавать заявление для перерасчёта не нужно. Все выплаты с учетом изменений 
размера прожиточного минимума будут проиндексированы с 1 июня автоматически и будут 
перечислены гражданам в течение июня и июля», — добавила Ирина Пастухова. 

newslab 
 
Генпрокуратура недосчиталась школ и детсадов в Красноярском крае 

В Красноярском крае и других регионах Сибири прокуратура выявила низкий уровень 
освоения федеральных средств в рамках нацпроектов «Образование» и «Демография». 
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Кроме того, выявлены проблемы со срывом графиков сдачи строящихся объектов. 
О проблемах стало известно во время межведомственного окружного совещания под 

руководством Дмитрия Демешина, замгенпрокурора РФ. 
В Красноярском крае процент освоения средств федерального бюджета по нацпроекту 

«Образование» по итогам 2021 составил 6,4% — 132,2 млн рублей. 
Также в список территорий с высокими рисками невыполнения показателей нацпроектов 

попали: Республика Тыва, Республика Хакасия, Омская область, Кемеровская область. 
Г-н Демешин рекомендовал главным прокурорам регионов добиваться отставки 

отраслевых министров, если в скорейшем времени проблемы не будут устранены. 
В качестве примера низкого управленческого уровня на совещании был приведен 

Красноярск, где несмотря на наличие финансовых средств нарушаются сроки строительства 
детских садов, школ и спортивных объектов — в частности по состоянию на май 2022 не 
введен в эксплуатацию детсад в мкрн. Академгородок, сдача которого планировалась в 2021. 

Если в вашем регионе складывается система нарушений, повторяющихся из года в год, 
то ситуацию нужно решать не количеством возбужденных дел. Уголовные дела не являются 
панацеей, это скорее свидетельство отсутствия эффективной надзорной деятельности, а 
также показатель качества работы отраслевого министра. Необходимо добиваться смены 
ответственного чиновника, который не справляется должным образом с администрированием 
процессов», — завершил совещание речью прокурор Демешин. 

Деловой квартал 
 

Зарплатное неравенство в Красноярском крае самое большое в Сибири. По разнице 
между наименьшими и наибольшими зарплатами край обогнал не только все регионы СФО, 
но и многие территории России. 

В 2021 году средняя наибольшая зарплата в Красноярском крае была больше средней 
наименьшей в 7,53 раза, посчитали аналитики аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza. 

 Среди сибирских регионов это самый большой показатель зарплатного неравенства. У 
ближайшего соседа края в этом рейтинге — Новосибирской области — он составляет 7,42 
раза.  

При этом стоит отметить, что средняя минимальная зарплата в Красноярском крае чуть 
больше, чем в Новосибирской области (10 615 рублей против 10 593 рублей), также, как и 
средняя наибольшая (79 981 рубль против 78 587 рублей). 

 Самое же низкое зарплатное неравенство по СФО в Хакасии — 5,51 (средняя 
минимальная зарплата здесь составляет 9 457 рублей, а средняя максимальная — 52 114 
рублей). Кстати, это один из самых низких показателей по России — меньше только в 
Еврейской автономной области (5,49) и Ингушетии (5,46). 

 Самая же большая разница между наименьшими и наибольшими средними зарплатами 
в Ямало-Ненецком автономно округе — в 10,42 раза. Далее идут Ненецкий автономный округ 
и Москва — в обоих разница составляет 9,4 раза. 

 Красноярский же край в общероссийском списке оказался на 19 месте. 
Деловой квартал 

 
5. СМИ о России 

 
Путин: Россия сделает выводы, если Киеву передадут дальнобойные ракеты 

Россия будет делать выводы и наносить удары по тем объектам, которые пока не 
трогает, если Киеву передадут ракеты большей дальности, заявил президент РФ Владимир 
Путин. Фрагмент интервью, которое глава государства дал Павлу Зарубину для программы 
"Москва. Кремль. Путин", показан в эфире телеканала "Россия-1" в программе "Вести 
недели". 

"Ракеты тогда нужны, да. Да, но если они будут и [они] будут поставляться, из этого мы 
будем делать соответствующие выводы и применять свои средства поражения, которых у нас 
достаточно, для того, чтобы наносить удары по тем объектам, по которым мы пока не 
наносим", - сказал он. 
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Так глава государства прокомментировал ситуацию с поставками Украине американских 
реактивных систем залпового огня (РСЗО) и ответил на реплику журналиста, что из подобных 
систем можно пускать и дальнобойные ракеты. 

При этом Путин подчеркнул, что пока что передача Киеву такого вооружения ничего не 
меняет. "Здесь нет ничего нового, - отметил глава государства, отвечая на просьбу оценить 
решение о таких поставках. - Вот эти системы залпового огня, ведь в украинской армии 
находятся на вооружении аналогичные системы советского, российского производства "Град", 
"Смерч", "Ураган". 

Путин обратил внимание, что дальность "зависит не от самой системы, а от ракет, 
которые используются". "То, что мы сегодня слышим, и то, что мы понимаем, - это ракеты, как 
раз которые на 45-70 км в зависимости от типа ракеты летят. То же самое было и с теми 
"Градами", "Ураганами", "Смерчами", о которых я сказал. Там тоже дальность 40-70 км, ничего 
нового нет", - объяснил он. Поэтому, по словам президента РФ, такие поставки со стороны 
США и некоторых других стран могут быть связаны просто с восполнением Киеву потерь 
боевой техники. 

Вся "возня" вокруг дополнительных поставок вооружения Киеву имеет только одну цель - 
затянуть как можно дальше вооруженный конфликт на Украине, уверен президент РФ. 

"Вообще вся эта возня вокруг дополнительных поставок вооружения, на мой взгляд, 
имеет только одну цель - затянуть как можно дальше вооруженный конфликт", - 
констатировал президент РФ, комментируя ситуацию с поставками Киеву американских 
реактивных систем залпового огня. 

В среду власти США объявили о выделении Украине нового пакета военной помощи, 
который включает в себя поставку РСЗО HIMARS и боеприпасов к ним. В первой партии 
будет четыре РСЗО. Ранее в администрации США сообщили, что дальность ракет для 
передаваемых Киеву комплексов облегченной РСЗО HIMARS, смонтированной на колесном 
шасси, не будет превышать 80 км. В администрации отметили, что Украина предоставила 
США заверения не использовать американские РСЗО против целей на территории России. 
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова заявила в четверг, что заверения 
Киева о неиспользовании РСЗО США по целям на территории России ничего не стоят и 
верить им нельзя. 

ТАСС 
 

Запад давно встал на путь разрыва отношений с Россией 
Европейские страны и США давно намеревались разорвать свои отношения с Россией. 

Об этом заявила официальный представитель МИД РФ Мария Захарова в эфире 
итальянского телеканала La7, сообщает РИА Новости. 

По ее словам, коллективный Запад во главе с США давно начал доминировать в 
пространстве ЕС. Захарова считает, что с политической точки зрения Европейский союз не 
способен существовать без США. Она уверяет, что коллективный Запад давно стремился к 
разрыву отношений с Россией. 

«Сначала нам не давали возможность строить газопроводы в Европу. Кто это делал? 
США, которые запрещали, в частности, Германии строить газопровод, говоря, что Европа не 
должна получать российский газ», — отметила Захарова. 

Она обратила внимание и на переговоры по облегчению визового режима. Захарова 
напомнила, что ЕС прервал их без объяснения причины, хотя процесс длился уже 20 лет. 

Официальный представитель МИД РФ также прокомментировала отказ Болгарии, 
Черногории и Северной Македонии пустить в свое воздушное пространство самолет 
министра иностранных дел России Сергея Лаврова. 

«Российская делегация должна была прибыть в Белград для проведения переговоров. 
Страны-участницы ЕС и НАТО закрыли воздушное пространство, закрыли очередной канал 
связи», — заявила она.  

"Рамблер".  
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Мурашко сообщил о тяжелом состоянии 2,5 тыс. пациентов с COVID-19 в России 
В России под наблюдением медиков находятся почти 100 тыс. пациентов с 

коронавирусом, заявил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. 
"Полностью пандемия не отступила, и сегодня почти 100 тысяч пациентов находятся под 

наблюдением, в том числе 2,5 тысячи пациентов находятся в тяжелом состоянии", - сказал он 
журналистам в воскресенье в Калуге. 

По его словам, в настоящее время сохраняется рекомендация вакцинироваться от 
коронавируса раз в шесть месяцев, поскольку "достаточно высокий уровень заболеваемости 
еще сохраняется". 

Как заявил Мурашко, распространенность COVID-19 в мире сокращается, однако нужно 
быть готовыми к новым волнам заболеваемости. 

"Распространенность (коронавируса) значительно сокращается. Мы видим, что те 
страны, в которых сейчас в другом полушарии наступил зимний период, имеют подъем 
заболеваемости (...) поэтому, конечно же, готовность к новым волнам должна 
присутствовать", - сказал он. 

По его словам, продолжается мониторинг по изменчивости вируса и разработка новых 
лекарственных препаратов. 

Ранее в воскресенье оперштаб сообщил, что суточный прирост новых заболевших 
коронавирусной инфекцией в РФ составил 3 786 случаев. 

INTERFAX.RU 
 

Россия может увеличить экспорт зерна до 50 млн тонн - Путин 
Россия в новом сельхозгоду (начнется 1 июля 2022 года) может увеличить экспорт зерна 

до 50 млн тонн с 37 млн тонн в текущем сельхозгоду (заканчивается 30 июня), заявил 
президент РФ Владимир Путин в интервью телеканалу "Россия-24" (ВГТРК). 

"В текущем сельхозгоду мы проэкспортируем 37 млн тонн зерна, а за 2022/2023 
сельхозгод, я думаю, мы поднимем экспорт до 50 млн тонн", - сказал Путин. 

Как сообщалось, РФ в этом году может собрать 130 млн тонн зерна, в том числе 87 млн 
тонн пшеницы. В этом случае урожай пшеницы станет историческим рекордом. В целом 
рекордный урожай зерна в 135,5 млн тонн (в том числе 86 млн тонн пшеницы) был собран в 
2017 году. 

ИА "Финмаркет" 
 

В Минобороны заявили о постоянной боевой готовности 95% группировки РВСН 
Командующий Ракетными войсками стратегического назначения (РВСН) генерал-

полковник Сергей Каракаев заявил, что 95% группировки войск находятся на постоянном 
боевом дежурстве. 

«Задача поддерживать ту группировку, в которой мы находимся. В том числе и на этапе 
перевооружения с боевым строительством, которое сегодня активно проходит в ракетных 
войсках. Я должен отметить, несмотря ни на что, 95% группировки находятся в постоянной 
боевой готовности», — рассказал Каракаев в эфире программы «Военная приемка» на ТРК 
«Звезда». 

Он добавил, что в РВСН идет перевооружение, наращиваются численность комплексов 
«Авангард». В этом году ожидается поставка на боевое дежурство первого полка ракет 
«Сармат», который будет развернут на базе Ужурского соединения (Красноярский край). 

«А дальше количество их будет только наращиваться. Уровень современной 
вооруженности сегодня Ракетных войск стратегического значения по итогам прошлого года - 
83%, задача - до конца этого года повысить с учетом постановки на боевое дежурство 
комплексов до 86%», — подчеркнул генерал. 

По его словам, первый полк РВСН с «Авангардом» находится на боевом дежурстве, а 
второй полк готовится к заступлению на дежурство. «Сейчас один полк в полном составе 
стоит [на боевом дежурстве]. Второй полк готовится к заступлению на боевое дежурство. И 
это реальность сегодняшнего дня», — отметил Каракаев. 
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Он добавил, что «потенциальный противник» не имеет средств для 
противодействия комплексам «Авангард». «Они даже не могут себе представить, как по нему 
можно сегодня противодействовать», — отметил командующий РВСН. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 

Путин поставил ультиматум Западу, а Кадыров — Зеленскому. Новости недели дали 
надежду на проблески здравомыслия 

Наглядно представить то, что сейчас происходит в нашем мире, можно на примере 
автобуса. В час-пик он подходит к остановке, в него вваливается толпа. В середине пусто, на 
площадках — давка, все ругаются, пихаются, хотят пройти. Но вот водитель пару раз резко 
тормознул на светофорах, машину подкинуло на ухабах, и глядишь — все равномерно 
распределились по салону, свободно вроде, места друг другу уступают. На прошедшей 
неделе было видно: на деле мы только-только от остановки отъехали, водитель все еще 
кричит «не толпитесь, проходите!», но это начало доходить до пассажиров. 

Очень хорошо проявляющиеся проблески здравомыслия видны на примере Джо 
Байдена. Буквально за несколько дней он продвинулся от идеи «я не буду давить на Украину 
в вопросах территориальных уступок» до идеи, что Украине, возможно, придется отдать 
России территории в случае переговорного урегулирования. За такие слова Байден может и в 
базу «Миротворца» угодить. Так, гладишь, и переговоры Украине разрешат, которые, как 
заявил на неделе Лавров, были запрещены: «Запад не разрешает Украине вести переговоры. 
Украина два месяца назад вроде бы выдвинула предложение о том, как решить этот вопрос. 
Мы эти предложения взяли за основу. Так через день Запад запретил украинцам продолжать 
этот процесс». Впрочем, в вопросе с переговорами Зеленскому нужно бы слушать не Запад, а 
Восток. Конкретно, Кадырова. Глава Чечни пообещал сюрприз украинским военным и 
обратился к Зеленскому: «Предупреждаю в последний раз! Подними руки и выйди на 
площадь со словами: «Не стреляйте, родные, сдаюсь!» В противном случае тебе хана». 
Довел ультиматум с самого верха, поскольку говорил это после встречи с Шойгу. Конечно, 
любопытно, что за сюрприз, но Кадыров карты не раскрыл, сказал только: «На днях вы 
увидите настоящую спецоперацию, от которой эти шайтаны побегут не только с городов, но и 
с Украины». 

Путин был более конкретен. В поставках Западом беспилотников для ВСУ он не видит 
смысла: «Зачем их передавать Украине — мне не очень понятно. Ну… если только не дать 
нам возможность их где-то посадить и посмотреть, как они устроены, другого смысла я просто 
не вижу». А что касается поставок дальнобойных орудий, то тут Владимир Владимирович 
предупредил: «Если они будут поставляться — из этого мы будем делать соответствующие 
выводы и применять свои средства поражения, которых у нас достаточно для того, чтобы 
наносить удары по тем объектам, по которым мы пока не наносим». Тоже ведь ультиматум: 
Запад поставляет вооружение, Украина получает удары. То, что слова Путина вовсе не 
пустые, хорошо видно на примере цен на зерно. Стоило нашему президенту сказать на 
неделе, что Россия готова обеспечить беспрепятственный вывоз украинского зерна через 
подконтрольные ей порты, как цена упала примерно на 10% — до апрельского уровня. Тут и 
политическая выгода может быть — после такого заявления уже гораздо труднее обвинять 
Россию в мировом продовольственном кризисе. Хотя все равно обвинят. 

На Западе умеют выкручиваться. Вот принятый на неделе шестой пакет санкций. 
Выглядит грозно в части эмбарго на российскую нефть. Но трубопроводные поставки (легко 
контролируемые) не затрагивает. А ограничения танкерных поставок все давно научились 
обходить (схемы отработали еще на поставках подсанкционной иранской нефти). С газом 
еще сложнее — те, кто в рублях не платит, просто покупают тот же газ, но уже дороже, у тех, 
кто в рублях платит. Вот буквально — назло России отморожу себе уши (CNN утверждает, 
что, несмотря на отказ нескольких европейских стран от российского газа, доходы Москвы от 
его продажи выросли вдвое). А насколько важен газ для Европы и насколько терпелива в 
этом вопросе Россия, свидетельствует продолжающийся транзит российского газа через 
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территорию Украины. За который Россия еще и платит той стране, в которой проводит 
специальную военную операцию. 

Украинские беженцы, а тот же Патрушев предупреждал, что Европа с ними еще хлебнет, 
действительно начинают вызывать все большее раздражение в европейских странах. 
Болгары выселяют их в глубь континента, а они не хотят переселяться из отелей с 
побережья. Поляки решили с 1 июля прекратить платить украинским беженцам пособия, 
чтобы мотивировать их работать. «Благодарные» украинцы, съезжая с хаты, платят хозяевам 
тем, что мажут стены фекалиями. Ну кому такое понравится? 

У Пескова на неделе (в связи с 350-летием Петра Первого) спросили, не собирается ли 
Путин закрывать открытое окно в Европу. Песков ответил, что ничего мы закрывать не 
собираемся. Зачем? Это раньше нам в это окно кукиш показывали, а теперь через него на 
Европу дует свежий русский ветер, остужает перегревшиеся головы, возвращает в 
реальность. 

Ну а конкретно у нас, в наших пределах, все больше появляется признаков, что страна 
идет на поправку. Вот Владимир Владимирович поддержал идею вернуть звание «Матери-
героини» — ведь позитивное советское наследие. С вменяемым «капиталистическим» 
наполнением — мать-героиня будет единовременно получать миллион рублей. Вот еще одна 
попытка вернуть советское наследие — в России предложили сделать полностью 
бесплатным среднее специальное образование. Скорее всего, попытка безуспешная — 
капиталисты сожрут. Но сам тренд-то каков! Еще бы и высшее бесплатным сделать. Но опять 
же по советской системе, без либеральничанья с бесконечными пересдачами: три раза 
экзамен не сдал — до свидания. А уж если еще и с обязательным распределением после 
вуза по всей необъятной стране… Учиться, при таких раскладах, будут только те, кто 
действительно хочет. Но зато мы получим настоящих специалистов, а не бакалавров с 
магистрами. Да, вот еще показательно. Самолеты отечественные все же запускают в 
производство. По сравнению с советским периодом — капля в море. До 2030 года — 500 
своих бортов. (В последний год перед началом разброда и шатания, в 1985-м, СССР 
выпустил почти 900 самолетов.) И с «чужими», оказывается, проблему решить можно — 
российским компаниям разрешили производить запчасти для перешедших в пользование РФ 
иностранных самолетов Airbus и Boeing. Да, конечно, долго все это будет тянуться. Империя 
— это вообще долгострой. 

Но ведь мы и правда только-только от остановки отъехали. 
МК 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 04.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,97  ▲ 0, 39 

EUR 65,92  ▲ 1, 01 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


